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Huércal Overa (Almería), 18 de febrero de 2004

-------------------------------------------------------------------------------------------------

Señora  Ministra,  señor  Delegado  del  Gobierno,  señor  Consejero,  señor 

Presidente de la Mancomunidad de Regantes, señoras y señores, queridas amigas 

y amigos,

En noviembre pasado dije que vendría a poner en marcha las obras del trasvase y 

aquí estoy. Hoy el trasvase del Ebro deja de ser un proyecto para convertirse en 

una realidad y estoy muy satisfecho de ver que estos proyectos  comienzan a 

ejecutarse.

Sé muy bien que desde hace demasiado tiempo la escasez de agua ha sido una 

constante en la vida de muchos españoles, que durante décadas abrir el grifo y 

ver  que  no  sale  agua  ha  formado  parte  de  la  realidad  cotidiana  de  muchas 

familias españolas.  El agua es fuente de vida y de futuro,  y creo que hoy el 

futuro se ve con más optimismo y con más confianza en Almería, en Andalucía y 

en toda España.



El Plan Hidrológico Nacional da respuesta a problemas históricos de agua de 

toda España: de Aragón, de Cataluña, de la Comunidad Valenciana, de Murcia, 

de Extremadura o de Andalucía.  El Plan Hidrológico se ha aprobado por una 

amplia mayoría parlamentaria tras años de estudio. Significa cohesión y futuro, y 

es  un  símbolo  vivo  de  solidaridad  entre  españoles,  porque  es  un  plan  que 

beneficia a todos y no perjudica a nadie. Es un plan de sentido común que se ha 

elaborado mediante el diálogo y el acuerdo, y hemos conseguido entre todos el 

máximo acuerdo con los regantes de toda España y el acuerdo con prácticamente 

todas las instituciones.

Aquí,  en  Almería,  quiero  agradecer  el  apoyo  de  todas  las  Administraciones, 

también  el  apoyo  que  la  Junta  de  Andalucía  dio  en  su  momento  al  Plan 

Hidrológico Nacional; apoyo que estoy seguro de que el Presidente de la Junta 

de Andalucía ratificará esta tarde cuando venga por estas tierras.

El  trasvase  del  Ebro  es  la  solución  más  racional  para  paliar  desequilibrios 

hídricos graves y estructurales, es la solución a la grave situación de escasez que 

padecen determinadas zonas de nuestro país. He dicho que el trasvase beneficia a 

todos y no perjudica a nadie, porque sólo trasvasará agua excedentaria, agua que 

sobre y cuando sobre, y se pagará por ello. 

El Plan Hidrológico es también el punto de partida de una nueva concepción de 

la gestión del agua, una gestión basada en la eficiencia y el ahorro que vosotros 

conocéis mejor que nadie. Aquí, en Almería, es donde más se rentabiliza cada 

gota de agua en España. Sois un referente mundial en la gestión del agua, en su 

ahorro  y  en la  modernización  de  las  técnicas  del  regadío.  Sacáis  el  máximo 

provecho al agua y os animo a que lo sigáis haciendo. 

Pero  también  sabemos  que,  a  pesar  de  vuestro  buen  uso,  no  hay  suficiente. 

Almería necesita más agua y Almería va a tener más agua, porque el trasvase es 

justamente el complemento necesario a vuestros esfuerzos. Almería y Andalucía 

2



necesitan este Plan para avanzar, y España necesita este Plan Hidrológico para 

convertirse en una nación más moderna, más cohesionada y más solidaria.

Quiero que sepáis que nos encontramos frente al mayor esfuerzo inversor en la 

historia  de  la  planificación  hidrológica  de  España.  Estamos  hablando  de 

inversiones superiores a los 20.000 millones de euros, casi tres billones y medio 

de las antiguas pesetas. En Almería se invierten casi 700 millones de euros, es 

decir, 120.000 millones de las antiguas pesetas, para que podáis contar con más 

agua  y  de  mayor  calidad,  para  garantizar  el  abastecimiento,  el  futuro  de  la 

agricultura  y  para  crear  empleo;  en  definitiva,  para  mantener  el  progreso  y 

fortalecer el progreso de Almería.

Ya se adelantó a la anterior legislatura el trasvase Negratín-Almazora, unas obras 

muy necesarias que ya están en servicio y que tendré la satisfacción de visitar a 

continuación.

El trasvase del Ebro suministrará a Almería 95 hectómetros de agua al año para 

crear riqueza y empleo. Es el único modo de no dilapidar lo que habéis hecho 

con tanto esfuerzo. Y quiero deciros y anunciaros que esta misma semana, el 

viernes próximo, todas las obras de conducción por tubería del trasvase del Ebro 

serán licitadas para poder ser puestas en servicio lo más rápidamente posible; 

esta misma semana.

Éste ha sido nuestro empeño en ocho años de Gobierno, afrontar los problemas 

con las soluciones más adecuadas, aunque a veces sean soluciones difíciles y 

haya que tener mucha determinación para ponerlas en marcha.

Yo  quiero  deciros  que  me  siento  muy  satisfecho  de  haber  podido  poner  en 

marcha  estas  obras  de  trascendencia  histórica  para  España,  como  es  el  Plan 

Hidrológico Nacional. Se habían hecho muchos planes, pero nunca se ponían en 

marcha, nosotros hicimos un plan y lo hemos puesto en marcha, y estoy seguro 

de que será para bien de Almería y de España.
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Muchas gracias a todos y enhorabuena.
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